

MOMENTO INTERNACIONAL

EL EJÉRCITO ROJO Y STALIN

Sensacionalmente ha sido eliminado el partido comunista del Ejército rojo en Rusia. Serán en lo sucesivo entidades perfectamente diferentes. La cuna del comunismo y de todas esas ideas absurdas de partidos internacionales, de caradas y de más disimulos, ha tenido que ocmprnder que el "comunismo" ha fracasado totalmente en todos los países del mundo. No era un ideal puesto que las diferencias sociales persistieron aun entre los comunistas mismos, y puesto que no se renunciaron los intereses de fronteras para hacer buena la frase consagrada del comunismo: "Trabajadores de todo el mundo, uníos". Y así Rusia ha dado un nuevo paso, o muchos pasos en retorno al régimen de normalidad. El ejército no podía ser comunista por que no podía ser ejército a la vez. Pero este fenómeno que viene ocurriendo en Rusia desde hace tiempos, no ha ocurrido solamente allí. En Chile también el partido comunista ha sufrido mengua y grande. No podía permitirse que los pueblos de América entraran a formar en serio partidos comunistas que ni siquiera han tenido éxito en su propio clima.

Es claro que los comunistas de fuera de Rusia quedarán prendidos todavía a esas ideas exóticas que nunca fueron expresión exacto del marxismo, pero que si fueron causa de tantos desafueros cometidos en contra de la propiedad, y lo que es más grave todavía: en contra de las vidas.

Pero a cada momento se esfuma una esperanza. España fue el comienzo del desmoronamiento comunista. Y detras de España han venido los comunistas de descalabro en descalabro, hasta llegar a la eliminación en su propia tierra.

Ya ni Rusia es comunista. A Stalin se le considera simplemente como a un zar rojo, pero aun así y todo, lo prefieren, antes que en su forma cruel y sangrante de comunistas.

LOS GRANDES CUENTOS

REVELACION

Por Gastón H. Letard

Cuando Juan Carlos Duval me anunció su casamiento lo tomé como uno de sus habituales disparates.

Juan Carlos era vacío y superficial. Había derrochado la herencia paterna y vivía de "sablazos" y enredos políticos. Conoció a Blanca Doncel, niña de 20 años a quien sedujeron la fluida conversación y obstinada pleitesía de Juan Carlos. Educada al lado de mi tía, fué para mí una hermana. A pesar de mis objeciones el enlace se realizó.

El entusiasmo de Juan Carlos fué breve. Aspiró el perfume de la rosa y se sintió hastiado. Volvió a vivir en el desorden y la correría nocturna. Mientras tanto, Blanca velaba y tejía el ajuar del futuro primogénito.

—Usted, que puede tanto, ¿por qué no lo arranca del lodo y me lo restituye?

—¿Yo puedo, Blanca: todo sería inútil con él.

Charito, la hija de Blanca, tenía seis años y era divinamente rubia y dulcemente angélica. Yo la quería con todo el corazón. Era el único encanto de mi vida. La llevaba a la plaza, la vestía, le di la primera enseñanza para que no fuera a la escuela, y me hacía la ilusión de ser su padre.

Una noche después de cinco días de ausencia, regresó Juan Carlos ebrio a su casa y dejó las ventanas abiertas. La nena enfermó de ronconeumonía. ¡Las penas pasadas junto a la chiquita! ¡Las angustias del termómetro! Sus ojos tristes que me miraban como en un llamamiento, como en un ruego supremo, me hacían sangrar el corazón. Yo había empalidecido pasando las noches en vigilia.

Por fin el médico anunció desaparecido el peligro. Era necesario cuidar mucho su convalecencia.

¡Qué de cuentos, historias y aventuras para distraerla! En esos días de intimidad noté la vocación de la nena por la pintura y el dibujo. A medida que mejoraba de salud, se fortalecía su cerebro. Llenaba papeles con retratos del mé-

dico, de la sirvienta, de cuanto veía en sus paseos. Juan Carlos no volvió a la casa. Descendiendo cada vez más en su nivel moral, se encharcaba en los escenarios más bajos de la sociedad. Blanca Doncel hizo creer a su hija que papito había volado al cielo...

Los años embelecieron a Charito. Sus cuadros cobraron singular fama y fué una artista renombrada. Su obra "La inundación" había merecido ese año el primer premio.

—¡Si mi pobre papá viviera, qué alegría para él!— dijo un día Charito.

Una noche, a las 10, estábamos en la pequeña biblioteca de la casa. Blanca Doncel, mi tía, Charito y yo. Repentinamente oímos un ruido. Salí al hall y vi a un hombre que había descolgado el cuadro premiado de Charito. Mal vestido, con la barba crecida y la mirada turbia, era un tipo de vagabundo o de maleante.

—¡Deje eso, ladrón!

—¡Cállate, no grites! ¿Acaso no me reconoces? ¿O prefieres el escándalo? Con este cuadro mataré el hambre unos días.— El hombre salió arrogante y provocativo.

—Y usted lo deja ir!— me gritaba Charito.

El vagabundo, ya en la vereda, clavado en mi sitio.

—Si papá viviera tendría más valor que usted!— dijo irritada la joven. Sentí como un alfilerazo en el corazón y me retiré como se van los culpables. Charito no me detuvo. Parecía despreciarme.

Dos días después recibí una carta de Charito. La abrió nervioso y encontré un recorte de diario que decía:

"La señorita Duval denunció en la comisaría 5ª que le fué robado la noche del jueves su cuadro premiado "La inundación". Al día siguiente fué sorprendido un sujeto en momentos de vender el cuadro. Al ser detenido dijo llamarse Juan Carlos Duval y que el cuadro le fué regalado por su hija". Debajo escribía: "Perdón. Todos mis cuadros, todos mis premios,

VIBRACIONES DEL MINUTO

EL ASUNTO RACIAL

Se ha producido una polémica acerca del problema de la raza de color. Y cada uno de los participantes en el asunto habla desde su punto de vista. Como ideología liberal y democrática, es claro que no existen ni deben existir las diferencias. Esa es la tesis política que triunfa y la que tiene todos los aspectos de la justicia. En cambio como ideología racista, no se puede entrar a disputas sin oprimir la libertad de cada uno. Es cuestión muy particular y de propia estima el mantener pura una raza. Los alemanes ha comenzado por imponer su arianismo y de Alemania han expulsado a los judíos. Pero el problema para Costa Rica tiene aspecto distinto a estas dos tendencias, la liberal y democrática que no admite diferencias, y la totalitaria y racista que significa un rumbo malsano de la humanidad. Para nosotros el problema es de leyes que se han dado para restringir las inmigraciones. Nuestra

legislación prohíbe la inmigración de la raza amarilla, de la indostánica, de la arábiga y aun de la polaca si es que así puede llamarse. Por todas estas causas creemos que las disquisiciones al respecto no pasan de ser ensayos biológicos, ya que para ir a establecer una norma, habría antes que entrar a las reformas legales.

Es claro que la libertad en lo político en lo humano y en el trabajo es lo mejor. Pero conviene saber si la potencia de las razas distintas terminaría o no por eliminar la genuina población de Costa Rica. Si abrimos las puertas a los chinos, pronto se perdería hasta el idioma. Si la abriéramos a los poloneses, no pasarían muchos años sin que nuestros templos se convirtieron en sinagogas, y si la abrimos a la raza negra de modo liberal, pasaríamos a ser en menos tiempo del que se piensa una colonia inglesa o una nueva Liberia.

En Abril estará termina...

(VIENE de la página UNO)— preciso complacerla. Hace un frío escalofriante. La espumosa leche del fino ganado de que constan los hatos de los Robert nos da lo que apetecemos.

HACIA EL SANATORIO

El auto sigue tragándose los kilómetros en forma que espanta. Hay poco movimiento en esa carretera. Creemos que ello se deba a la hora temprana en que hacemos nuestro viaje. Sentimos que pegadas nuestras manos a la rueda, hemos alcanzado una nueva dimensión. (La frase ésta no es del reportero que no sabe de esos berenjenales de la filosofía, pero la leyó en un libro recientemente traducido) Y así pasamos el caserío de Potrero Cerrado y llegamos al Sanatorio Durán. Entonces echamos de menos nuestra cámara. Diablo si la hubiéramos traído. Qué maravillas de gráficas ilustrando estas líneas! Pero vamos de esta vez sin esa "señora" que ha hecho famoso a Casillito y que a nosotros, pobres croniqueros sin porvenir (el porvenir cuartillas) nos hace aumentar las acciones de nuestra "reputación" en un cincuenta por ciento. Y a veces hasta en ciento. Porque una buena gráfica si hemos de creer lo que dicen los textos de periodismo vale más que diez mil palabras arrancadas letra por letra a una portátil que siempre es dama de único apellido.

UN RESTAURANT COMPLETO

Pero la prisa de subir esas cuestas que se nos presentan en el camino es grande. Avanzamos. El Sanatorio ha quedado hundido en un recodo del camino. Y tras de cambiar marcha al carro, llegamos a la hacienda Robert. San Juan de Chicua es todo un enorme restaurant.

LECHE AL PIE DE LA VACA

Nuestra compañera se empeña en tomar leche "al pie de la vaca". Y no hay más. Es

no valen un solo minuto de la ilusión que usted ha querido hacerme conservar. La ilusión se ha roto por mi culpa y en mi alma hizo la noche. Padre, hermano, maestro, viejo amigo: venga a mi refugio, para que se haga otra vez el día. Charito". Y sobre el arenal de mi alma, volvió a prender su rosa un rosal.

LOS NUEVOS TRAMOS DE LA CARRETERA

Y seguimos ahora, con rumbo alnoroeste. Ya habíamos olvidado este extraño rumbo que ahora toma la carretera. Cuando éramos estudiantes no teníamos que hacer tanto "recobeco" para llegar al Volcan. Bastaba que diéramos un par de fatigazos al caballo para que éste fuera ascendiendo un apendiente "caracolante" hasta encontrar los arenales. Ahora la cosa es distinta. A un ministro y a un presidente que se alejaron del poder hace algún tiempo, se les ocurrió que era mejor hacer "pasear" más a quienes queríamos ir al volcán. Recordemos que la carretera es de "turismo". Y no hubo más remedio. La hicieron trazar por dónde menos cualquiera de nosotros — ticos ciento por ciento— lo íbamos a creer, de seguro porque no nos sentíamos muy versados en ciencias y especialmente en esa "ingeniería" especial que favorece intereses. Los nuevos tramos de la carretera no ha habido más remedio que hacerlos de acuerdo con los trazados hechos por los ingenieros de la anterior administración. Y, no digamos más de estas cosas: les censuras han sobrado. No las vamos a repetir. Después de todo lo que nosotros queremos decir es que la carretera avanza.

UN GRAN PUENTE

Y así llegamos al puente del Pirris. Es un señor Puente. Uno de los más grandes, o el mayor, mejor dicho, de cuantos existen en esa ruta.

FALTAN OTROS DOS

Resta por construir dos más, según se nos informa. Son de unos veinte metros cada uno. Pronto se harán.

Y EN ABRIL

Podremos ir de nuevo a recorrer esa carretera. Unos jefes de trabajos nos informan que en abril a más tardar estará la carretera a la orilla del cráter. Y entonces no tendrá el paseante que hacer lo que nos tocó a nosotros; dejar el carro y seguir a pie, porque no tuvimos la

ANTE LA CRUZ...

(Viene de la Página UNO)

jefe de la iglesia costarricense, organizó para ayer tarde una merienda a la Cruz de Caravaca, reuniéndose en manifestación más de mil personas vecinas de Los Angeles, y cerca de quinientas, procedentes de San Rafael que se unieron a los manifestantes en el propio sitio donde está la cruz. Monseñor Volio exhortó a la concurrencia a rogar al Todopoderoso por la paz universal, y en tanto el Prelado oraba, flotaba el pabellón nacional de Costa Rica, y cientos de pequeñas banderitas con los colores, papales, numerosos estandartes de asociaciones piadosas, etc. daba colorido a ese acto.

precaución de buscar bestias.

UN PAISAJE MARAVILLOSO EBRIÓ DE ALTURA

Paisaje maravilloso ebrio de altura. He aquí lo que se le ocurre al reportero expresar El volcán se presenta a los ojos maravillosos del reportero y de su compañera como algo inusitado, fuera de lo común. Y así nos quedamos nosotros unos momentos perplejos, sin musitar palabra.

UN TIRO DE REVOLVER

Sacamos nuestra Colt. Disparamos. Un tiro de nuestra pistola hizo salir al volcán de su silencio. Al momento no más estaba humeado al boca principal. El cráter G y el M. comen zaban a echar "pustulitas" de humo. Y luego, alejándonos de cráter encontramos de nuevo el camino, el auto que esperaba, en fin la vuelta a la capital.

LA CRONICA

Está terminada. Hicimos un viaje precioso, admirables, magnífico. ¿Que vamos a agregar? Nada. En otra oportunidad tendremos que hablar más de la carretera al volcán Irazú. Un día volveremos a recorrerla. Quizás otra persona llevara el carro. Lo cierto es que esta excursión tiene para el reportero un sabor nuevo. El de sentirse amo de su propio destino contraviniendo unas leyes de tráfico. A Dios gracias no hubo insectos. Fue nuestra ventaja. Y... con la confesión, el final de la croniquilla del reportero de NOVEDADES.

AL SENADO AMERICANO EL CONVENIO DE CUOTAS DEL CAFE

'Mormocmoon' es el nombre del nuevo barco americano para el servicio en las Américas

Desplaza 12.800 toneladas y está siendo terminado en Pascagoula.—Entre Nueva York y Buenos Aires hará el servicio

NUEVA YORK, 8, UP. — La compañía Moore - Mc Cormick anuncia que el 21 de los corrientes pondrá en servicio su nuevo vapor el "Mormocmoon", de 12.800 toneladas, que está siendo terminado en Pascagoula, Mississippi, y que hará el viaje entre Nueva York y Buenos Aires.

FORD PRODUCIRA QUINCE AVIONES DIARIOS.

DETROIT, 7, UP. — La compañía Ford anuncia que se trabaja en la construcción de una fábrica

que costará veintidós millones de dólares y podrá producir quince aviones diarios. Esta nueva fábrica estará funcionando en junio o julio próximos.

INTERRUMPIDA LA COMUNICACION CABLEGRAFICA ENTRE PUERTO RICO Y MARTINICA

SAN JUAN, Pto. Rico, 7, UP. — Las comunicaciones cablegráficas entre San Juan y la Martinica han quedado interrumpidas. No se sabe si ha sido cortado el cable, según rumores no confirmados lo in-

terrompido. El lunes próximo se establecerá una comunicación por radio.

UNA RESOLUCION DE LA COMISION MARITIMA NORTEAMERICANA

WASHINGTON, 7, UP. — La comisión marítima denegó la solicitud de la firma Spencer Kellogg and Sons, de Buffalo, para que se le autorice a vender el vapor tan que "Spencer Kellogg" de 5.33 toneladas, al Lloyd Brasileño. No se han dado las razones en que se basa tal negativa.

El Jueves el Comité económico interamericano presentará al Senado su informe

La ratificación del Senado obligaría a los Estados Unidos a reforzar el acuerdo fijado sobre las cuotas de importación

Trascendental información cablegráfica sobre el debatido informe sobre cuotas de café ofrece hoy NOVEDADES

WASHINGTON, 8, UP.—Se espera que el acuerdo sobre el café sea enviado pronto al senado para su ratificación. El comité económico interamericano enviará el acuerdo a cada uno de los signatarios, incluso los Estados Unidos. Poco después el Departamento de Estado probablemente transmitirá el acuerdo al Senado con un mensaje del Presidente Roosevelt recomendando su ratificación. En los círculos bien informados se cree que la Administración obtendrá la aprobación del senado sin dificultad, pues los sondeos extraoficiales de la United Press indi-

can que hay poca oposición organizada, aun por los senadores republicanos que son normalmente hostiles a la política de la Administración. La ratificación puede retardarse sin embargo, porque el congreso está sólo nominalmente en sesiones y no es probable que alguna cuestión de importancia de bido a la ausencia de varios senadores, de manera que la Administración podría esperar el comienzo del nuevo periodo de sesiones en enero para buscar la acción del Senado. La ratificación del senado obligaría a los Estados Unidos a reforzar el acuerdo fijando las cuotas de importación de café que establece la convención.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 19 de Febrero de 1940 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 00		10 50	LIMON	15 15		16 00			10 10
14 37			6 10		10 58	MOIN JUNCTION	15 07		15 50			10 03
14 37			6 10			MOIN JUNCTION			15 50			10 03
14 51			6 30			CASTRO			15 30			9 45
15 32			7 25			ZENT			14 35			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 15			8 51
					10 58	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 43	ESTRADA	14 24		14 15			8 51
15 46			8 00		11 48	MATINA	14 19		13 50			8 46
16 50	14 00		9 40		12 40	SIQUIRRES	13 45		12 20	8 30		7 47
16 58	14 06		9 48		12 45	LA JUNTA	13 33		11 25	8 25		7 37
18 05		15 40				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 15				GUAPILES				6 00		6 00
		16 25				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 45	LA JUNTA	13 33		11 25			
			11 00	6 30	13 40	PERALTA	12 37	18 25	10 10			
			12 10	7 03	14 07	TURRIALBA	12 08	17 55	9 25			
			12 52	7 31	14 33	TUCURRIQUE	11 42	17 28	8 35			
			13 35	7 55	14 55	JUAN VINAS	11 24	17 10	8 00			
			14 05	8 20	15 13	SANTIAGO	11 07	16 49	7 23			
			14 35	8 50	15 38	PARAISO	10 43	16 25	6 53			
			15 05	9 15	15 53	CARTAGO	10 30	16 12	6 35			
			15 42	9 55	16 18	TRES RIOS	9 55	15 42	6 00			
	17 00		16 10	10 15	16 35	SAN JOSE	9 30	15 15	5 30			7 55
	17 25					HEREDIA						7 30
	17 53					ALAJUELA						7 00

RIO BANANO		RAMAL DE CAIRO		RAMAL DE INDIANA		RAMAL DE MONTE VERDE	
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES
Horas		Horas		Horas		Horas	
13 10	Bananito	7 50	14 15	16 20	8 40	8 30	15 35
14 10	Beverly	7 05	14 21	16 15	8 50	8 20	16 20
14 40	Limón	6 30	14 26	16 10	10 35	6 45	16 30
Horas		Horas		Horas		Horas	
			Siquirres				La Perla
			La Junta				Monteverde (Empalme)
			Cairo Junction				Siquirres
			Golden Grove				

LA SALUBRIDAD...

(VIENE de la pág. UNO) — quien se dedicaba. El doctor Luján Fernández ha sido uno de los mejores propulsores de las campañas en pro del proletariado costarricense y en general, por el mejoramiento de las condiciones del trabajador. Hombre que ha vivido de cerca los problemas que confronta el campesinado costarricense, nunca ha querido desvincularse de esa realidad, por lo que su actuación en pro de nuestros pueblos siempre ha sido abierta y desinteresada. De aquí también ese cariño de que disfruta y trasunto del cual fue la fiesta que anoche se celebró en su honor, ya que quienes estuvimos presentes en dicho acto comprendemos que la salubridad pública no debe ser función que corresponda a una de tantas actividades gubernativas, sino que debe ser junto con la enseñanza y educación de nuestro pueblo y las obras de fomento, una de las que más interesen al goce de una obra de progreso y de verdadera consecuencia y traspasar el gobierno que desee hacer realidad para el país.

ARGIROCASTRO...

(VIENE de la página UNO) — do las tropas griegas capturaron la importante ciudad albanesa de Argirocastro, que estaba situada desde hace varios días. El control de esta ciudad fue obtenido por los griegos a las 12 15 p. m., después de un encarnizado combate cuerpo a cuerpo, en que fue dominada la resistencia de las últimas fuerzas italianas que quedaban en la plaza, el escuadrón suicida de "bersaglieri" que se había hecho fuerte en el palacio del gobernador. Las fuerzas griegas dominaban la ciudad desde hacía varios días, pues habían ocupado todas las alturas que la circundan y emplazado en ellas piezas de artillería, pero no se quiso bombardearla porque hubiera significado la destrucción de la población, cuyos habitantes no habían sido evacuados. Su caída era cuestión de tiempo nada más, pues los últimos defensores de la plaza estaban copados y habían sido sacrificados por los italianos con el propósito de que protegieran la retirada del grueso de sus tropas. La noticia de la captura de Argirocastro fue dada a conocer echándose a vuelo las campanas de todos los templos e inmediatamente se organizaron desfiles populares, demandando las gentes a gritos la captura de Tirana y una "marcha sobre Roma".

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

LA MULTITUD ACLAMA AL REY JORGE Y AL PREMIER METAXAS

LA CAPTURA DE ARGIROCASTRO POR LAS FUERZAS GRIEGAS ES CELEBRADA EN ATENAS CON MUESTRAS DE INUSUADABLE EN UN TEATRO AL SER ANUNCIADA LA TOMA DE ARGIROCASTRO DIJO EL ADMINISTRADOR: "SEÑORES: ARGIROCASTRO TOMADA".— VIVAS AL REY JORGE Y AL PREMIER METAXAS FUERON DADOS EN MEDIO DEL MAYOR ENTUSIASMO.— SIMBOLO DE LA ANTIGUA GRECIA, HA SIDO IZADA LA BANDERA DE LA PATRIA

ATENAS, 8. UP— La captura de Argirocastro por las fuerzas griegas es celebrada con desbordante alegría aquí. Este corresponsal se encontraba en la tarde en un teatro presenciando una revista patriótica, cuando la función fué interrumpida por el administrador del establecimiento, que se presentó en el escenario y dijo simplemente: "Señoras y señores: Argirocastro ha sido tomada". Sin esperar más las gentes prorrumpieron en aclamaciones y olvidándose de las precauciones contra los raids aéreos se lanzó a las calles y olvidándose de las precauciones contra los raids aéreos se lanzó a las calles, que recorrió cantando himnos patrió-

cos y dirigiéndose al palacio real. frente al cual aclamó el rey Jorge y al premier Metaxas. El entusiasmo fué delirante cuando el rey salió al balcón principal del palacio, vistiendo uniforme de campaña, y saludó emocionado al pueblo. A continuación se presentaron los altos jefes militares y también las olas de las fuerzas aéreas británicas que cooperan en la guerra contra los italianos, los cuales fueron igualmente aclamados. Como la ocupación de Santi Quaranta no había sido celebrada públicamente, se ha hecho una sola fiesta de estas dos señaladas victorias de las armas griegas contra los agresores fascistas. Las gentes

se retiraron del palacio real cantando los himnos nacionales de Grecia y Gran Bretaña, dispersándose por la ciudad e improvisando bailes públicos en los sitios más céntricos. En la Acrópolis, símbolo de las glorias de la antigua Grecia, ha sido izada una bandera, que ondea orgullosa a la luz de la luna en señal de la victoria.

LOS ITALIANOS APENAS OPO- NEN RESISTENCIA

En el Cuartel general del ejército griego en MACEDONIA que opera en ALBANIA, 8. UP— Junto con mis colegas distribuimos cigarrillos y caramelos a los soldados griegos en un puesto que ha-

bía en el camino en las alturas situadas al sur de Pogradec. Al iniciar el descenso hacia la zona de Dog vimos muchos camiones cargados, abandonados por las tropas de Mussolini y que ahora son usadas por las tropas griegas. En todo el camino desde Coriza a Pogradec, en el enorme valle entre montañas cubiertas de nieve se ven las muestras de la precipitada retirada italiana, camiones destruidos, caballos y mulas muertas. A los lados del camino se ven las tumbas recién abiertas, con pequeñas cajas de madera al lado. Se oía el tronar de los cañones de montaña, algunos de los cuales habían sido capturados reciente-

mente, que empleaban los griegos para hostilizar a las fuerzas italianas en retirada a una distancia de 15 kilómetros. A pesar de la proximidad de la lucha los campesinos albaneses con sus gruesas ropas y tejidas para abrigarse del invierno continuaron tranquilamente sacando papas de la tierra, guiando con la mano experta a sus arados tirados por bueyes para evitar los huecos abiertos por las granadas, las trampas para tanques y los alambrados de púas. Lo que hemos podido ver a lo largo de la zona de combate indica que los italianos han opuesto una resistencia sumamente débil a las fuerzas griegas. Así por ejemplo, hasta

Inauguración del hospital del seguro social

Tuvo lugar ayer en Lima, Perú, en presencia de altas autoridades civiles y militares así como también de organizaciones obreras

Importantes personajes hicieron uso de la palabra en ese acto Salónica celebra entusiasta el triunfo griego

Millares de personas exigen la captura de Tira la capital albanesa

LIMA 8. UP— Hoy se llevó a cabo la ceremonia de inauguración del hospital del seguro social obrero, con la presencia del primer mandatario, distinguidas personalidades extranjeras y altos funcionarios civiles y militares y conceptuosos discursos se pronunciaron en el acto. Hicieron uso de la palabra Edgardo Reblia Rebatí, gerente de la caja nacional del seguro social, constructora del hospital internacional del Trabajo Wissant; el director de Seguros sociales de Estados Unidos Profesor Stein, el delegado Pedro Hidalgo González de la caja de Seguros Social del Ecuador, el delegado Víctor Andrade de la Caja de Seguros y Ahorro de Bolivia y finalmente el Presidente Prado. El delegado boliviano Andrade llegó por la vía aérea poco antes del acto y en una brillante improvisación elogió la labor que realiza el gobierno peruano mereciendo calurosos aplausos.

CENTENARES DE HERIDOS ITALIANOS SON CONDUCIDOS A SALONICA

SALONICA, 8. UP— Centenares de heridos italianos, han sido traídos al hospital militar de esta, desde el frente entre Pogradetz y Elbassan. Son llevados en camiones de la Cruz Roja desde el campo de batalla hasta Florina, término del ferrocarril en la Alta Macedonia, en donde los médicos separan a los que están agonizando de aquellos que tienen probabilidades de vivir y éstos son traídos a Salónica, en donde se les atiende con todo esmero. Los otros los más infortunados, que tienen apenas unas horas de vida, son también atendidos en la mejor forma para aliviarles su agonía. Mucho de los soldados heridos sufren de hambre. En algunos casos han estado hasta cuatro días privados de alimentos, tal es la desorganización del ejército italiano. Cuando las jóvenes enfermeras les traen su primera comida la reciben con sonrisas de gratitud. En varios de los hospitales de sangre los heridos italianos se encuentran al lado de los griegos, siendo tratados todos del mismo modo. Los primeros han fraternizado rápidamente con los segundos y en su mayoría expresan la esperanza de que la guerra concluya pronto. Cuando tuvieron conocimiento de la dimisión del mariscal Badoglio no quisieron creerlo, dándose cuenta distintivamente de lo que esto puede significar en realidad. Casi todos se expresan en término po-

co entusiastas de Mussolini, poniendo de manifiesto que la guerra no es popular ni mucho menos en Italia. Entre los heridos hay bastantes oficiales, los que demuestran mayor entereza, pero también se ve claramente que su orgullo profesional ha sido herido, aun cuando no hacen comentarios acerca de Duce ni de la marcha de la guerra, y sufren en silencio el dolor de sus heridas.

GRAN INTERES DESPIERTA EN YUGOESLAVIA LA VISITA DE CSAKY

BELGRADO, 8. UP— Ha despertado gran interés en los círculos diplomáticos de aquí la próxima visita del ministro de relaciones húngaro, conde Stephen Csaky, la cual según Pravda comenzará el miércoles en la mañana. El diario Politika de esta capital publica hoy un despacho del corresponsal en Budapest haciendo hincapié en la importancia del próximo viaje y subraya que de 20 años a esta parte será la primera vez que un Ministro de Relaciones húngaro visite oficialmente la capital yugoeslava. "Seguramente sentará las bases para una dura y amistosa cooperación". Se dice que uno de los antepasados del Conde Ssaky peleó en las filas de los serbios en la histórica batalla de Kosove en 1389.

LOS PROCESOS POLITICOS EN FRANCIA

VICHY, 8. UP— Círculos bien informados declaran que próximamente comenzará ante el tribunal de responsabilidades políticas de Riom la vista del proceso contra Daladier y otros ex ministros franceses. El domingo se dió a conocer la lista de los defensores de los principales acusados. Gamelin será defendido por el abogado Arnal de Tolosa; Mandel por Cuttoli de Constantine; Daladier ha confiado su defensa al abogado Ribet; Reynaud será defendido por el abogado Charpentier; Guy Le Chambre por Foucade; Leon Blum por el abogado Samuel Spanien.

INTERESANTE RELATO DEL ENCUENTRO NAVAL ANGLO-ALEMAN EN EL SUR DEL ATLANTICO

MONTEVIDEO, 7. UP. — Según manifestaciones de uno de los tripulantes del "Carnavon Castle" en el encuentro sostenido con el corsario alemán, el buque británico

fué alcanzado por 22 proyectiles, resultando muertos siete de sus tripulantes y heridos unos 14. Agregó el mismo informante que por su parte el buque alemán cuando fué avistado por última vez daba muestras de haber sido también alcanzado fuertemente. Continuando con sus manifestaciones, declaró el citado tripulante que a primera hora de la mañana del jueves, al avistar al buque alemán, que se cree que es un barco mercante de la compañía Hansa Lloyd armado en crucero auxiliar, el "Carnavon Castle" le hizo un disparo de advertencia por la proa. Como medida de precaución, teniendo en cuenta varias sorpresas desagradables ya experimentadas por el buque británico en las últimas semanas, el capitán ordenó se tocara zarfarrancho de combate. A las 8.05 el buque alemán abrió fuego sin previo aviso establendose el combate. El capitán Hardy inmediatamente ordenó se tratara de hallar la distancia exacta del corsario, disparando varios tiros largos unos y cortos los otros hasta dar con el tiro justo. El buque alemán hizo lo propio y nuestro informante no pudo menos de elogiar la puntería enemiga, cuyos primeros proyectiles cayeron junto al "Carnavon Castle" a menos de 20 metros por cada banda. También elogió la seriedad del capitán Hardy, quien mantuvo su buque en el mismo rumbo variándolo a último momento cuando se veía que el enemigo estaba a punto ya de conseguir la mira exacta. Desde el primer momento se puso en evidencia que el buque alemán contaba con cañones de mayor calibre, por lo menos dos de 210 mm., y trató de todos los modos posibles de utilizarlos. Además el buque alemán era largo y bajo, con muy poca obra muerta siendo por lo tanto difícil de alcanzar. A pesar de ello mi informante declaró que una andanada del "Carnavon Castle" alcanzó de lleno al buque alemán por el costado de estribor, inutilizándole los cañones de ese lado y obligándole a virar de bordo para utilizar los de babor. De los 22 impactos sufridos por el "Carnavon Castle" ninguno causó averías serias. Uno de los proyectiles hizo explosión junto a una pieza de artillería y uno de sus servidores que quedó con un brazo destrozado y un fragmento de granada en el vientre, se volvió a sus compañeros y con tono compungido les preguntó: "No les he hecho que dar mal, compañeros, no es cierto?" El herido fué llevado a la enfermería, pero falleció a poco y junto con los otros seis que perdieron la vida fué sepultado en el mar con el ritual acostumbrado después de haber terminado el combate. Finalmente el buque alemán desapareció tras una cortina de humo, como se declaró en el comunicado oficial, pero antes de hacer lo disparó dos torpedos que afortunadamente no fueron bien dirigidos. Después de haber desaparecido el corsario, el "Carnavon Castle", escaso de municiones, decidió

El mejor surtido de de futbol para niños —se lo ofrece— CARLOS LU

EL MAL TIEMPO HIZO DISMINUIR LA ACTIVIDAD AEREA EN LONDRES

LONDRES, 8. UP. — Los peritos militares no saben a que atribuir la inactividad aérea del enemigo la noche del viernes al sábado y casi todo el día de hoy. Una de las razones que se dan como probables ha sido el mal tiempo en Francia. Otra, que quizá el mando alemán les ha dado descanso a sus aviadores y otra talvez los alemanes estaban haciéndose los zorros para que las defensas se fueran a otras partes y se descuidara a Londres. Después de tres silencio los grandes cañones alemanes apostados en la costa francesa vomitaron hoy fuego mediante fuego sobre el canal de la Mancha durante todo el día. No se ha dicho aquí nada sobre los daños que han causado. Las sirenas han sonado aquí esta noche mas temprano, comenzando los cañones a disparar antes de que sonaran las sirenas. Poco después empezaron a caer bombas. Por algún tiempo pareció que los aviones enemigos proponían seguir la misma táctica que contra Coventry. En un distrito londinense cayeron varias bombas incendiarias y de explosivos potentísimos, pero prontamente fueron sofocados los incendios. En otro distrito una bomba hizo blanco contra un hotel, el cual se incendió por poco tiempo y luego los empleados mismos del hotel ayudados por medio de soldados que pasaban sofocaron el fuego. Otra bomba cayó en otro edificio, hiriendo a varias personas, pero sin matar a ninguna. Los aviones enemigos se han presentado en verdaderas oleadas continuas, procedentes de todas direcciones volando relativamente bajo.

COMENTARIOS SOBRE EL NOMBRAMIENTO DEL ALMIRANTE RICCARDI

ROMA, 8. UP— Por Reynolds Packard. El nombramiento del almirante Riccardi para reemplazar a Cavagnari en el comando de las fuerzas navales italianas se interpreta generalmente como destinado a establecer una mayor coordinación entre la marina y la aviación, ya que el nuevo jefe del estado mayor naval se ha distinguido precisamente como el mejor experto italiano en la coordinación de ambos servicios. Riccardi fué durante varios años profesor de técnica en la escuela naval, en donde desarrolló la teoría de que un escuadrón naval puede multiplicar de tres a cinco veces su poder con la ayuda de aeroplanos, teoría que han comprobado los británicos con sus recientes ataques en el Mediterráneo. El cambio de jefes navales se estima en los círculos fascistas como una materia puramente técnica, especialmente en vista de que el propio Mussolini le ha escrito a Cavagnari dándole las gracias por la colaboración que le ha prestado durante sus siete años de servicio como subsecretario de guerra. En los círculos militares se espera que el resultado inmediato del nombramiento de Riccardi será la intensificación de las actividades navales italianas en el mar Egeo.

EL MAL TIEMPO HIZO DISMINUIR LA ACTIVIDAD AEREA EN LONDRES

LONDRES, 8. UP. — Los peritos militares no saben a que atribuir la inactividad aérea del enemigo la noche del viernes al sábado y casi todo el día de hoy. Una de las razones que se dan como probables ha sido el mal tiempo en Francia. Otra, que quizá el mando alemán les ha dado descanso a sus aviadores y otra talvez los alemanes estaban haciéndose los zorros para que las defensas se fueran a otras partes y se descuidara a Londres. Después de tres silencio los grandes cañones alemanes apostados en la costa francesa vomitaron hoy fuego mediante fuego sobre el canal de la Mancha durante todo el día. No se ha dicho aquí nada sobre los daños que han causado. Las sirenas han sonado aquí esta noche mas temprano, comenzando los cañones a disparar antes de que sonaran las sirenas. Poco después empezaron a caer bombas. Por algún tiempo pareció que los aviones enemigos proponían seguir la misma táctica que contra Coventry. En un distrito londinense cayeron varias bombas incendiarias y de explosivos potentísimos, pero prontamente fueron sofocados los incendios. En otro distrito una bomba hizo blanco contra un hotel, el cual se incendió por poco tiempo y luego los empleados mismos del hotel ayudados por medio de soldados que pasaban sofocaron el fuego. Otra bomba cayó en otro edificio, hiriendo a varias personas, pero sin matar a ninguna. Los aviones enemigos se han presentado en verdaderas oleadas continuas, procedentes de todas direcciones volando relativamente bajo.

Los mejores retratos los hace Hernández



EN ATENAS

...TADA ALEGRIA. —
...CASTRO HA SIDO
...EN LA ACROPOLIS

...ntza apenas hay señales de una
...stancia de los italianos, excep-
...los cráteres de las bombas, cu-
...diámetro oscila entre los 60 cen-
...tros y los 6 metros y las trin-
...ras y trampas para tanques a-
...bierlas apresuradamente. De los
...cientos de bombas arrojadas
...por los italianos para detener el
...avance griego una sola dió de lle-
...no en la carretera y sólo puede con-
...tar tres boquetes en los bordes
...del camino, viéndose en cambio
...decenas de ellos en los campos que
...bardean la carretera. Y en más de
...una docena de aldeas abandonada-
...das por los italianos entre Coritza
...y Progradec no se ve señal de lu-
...cha alguna.

El obrero

de bolas
niños

LUIS

RECHAZADO UN ATAQUE GRIEGO POR LOS ITALIANOS

Las fuerzas que operan en Albania reclaman que han logrado detener a los griegos

ROMA, 8. UP— El noveno ejército que actúa en Albania rechazó un ataque griego contra su alcazuar. Los aviones británicos bombardearon Valona, siendo derribados dos de ellos.

LAS INCURSIONES AEREAS SOBRE LONDRES NO TUVIERON CONSECUENCIAS QUE LAMENTAR

Bombarderos alemanes volaron sobre Londres sin que pudieran atacar importantes objetivos

Una bomba de tiempo estalló en un hogar de enfermeras en un hospital para niños

LAS INCURSIONES AEREAS ALEMANAS CONTRA LONDRES

LONDRE, 8. UP— Los incursores aéreos de hoy emplearon tácticas variadas con el objeto de sembrar la confusión entre los defensores. A veces llegaban en grupos de tres o cuatro aviones desde varias direcciones, en otros momentos, aviones solitarios incursionaban sobre el área de la capital. Una bomba de alto poder explosivo alcanzó a una iglesia en un distrito de Londres, pero no hubo víctimas. Los aviones alemanes volaban a poca altura y arrojaron muchas paneras Molotoff que ocasionaron innumerables pequeños incendios, los que fueron combatidos por los bomberos y los cuerpos de protección anti-aérea. Se corroboró que la Luftwaffe prosigue su plan de bombardeos concentrados, pues hasta el momento se tienen noticias sobre la costa sur de Inglaterra. Una bomba de tiempo estalló en un hogar de enfermeras de un hospital para niños en el área de Londres y se registraron importantes daños en un puesto de auxilios vecino, pero no hubo víctimas. Sobre otro distrito un avión enemigo arrojó cohetes luminosos que formaban un círculo.

LONDRES SUFRE EL MAS VIOLENTO ATAQUE ALEMÁN

BERLIN, 8. UP— Desde el añocheer Londres ha venido sufriendo hoy uno de los más furiosos y concentrados ataques de cuantos le han tocado en suerte desde que la aviación alemana ha comenzado hace 3 meses la campaña aérea de destrucción. De todos los aeródromos alemanes en Holanda, Bélgica y Francia han salido escuadrillas de aviones de bombardeo con dirección a la capital de la Gran Bretaña. Hoy se ha cumplido 3 meses en que los aviones alemanes iniciaron una nueva serie de ataques concentrados. La primera víctima ha sido Coventry, siguiéndole Birmingham, Bristol, Southampton y otras ciudades, las cuales según información alemana han sido convertidas en

ruinas. Los aviones británicos han intentado esta noche bombardear objetivos militares en Alemania septentrional, pero el nutrido fuego de cañones los obligaron a dar semivuelta en la frontera occidental de Alemania. Uno de los aviones ingleses fue derribado.

REANUDADO CON GRAN VIOLENCIA EL ATAQUE AEREO CONTRA LONDRES

LONDRES, 8. UP— Olas de aviones enemigos volaron esta noche sobre el estuario del Támesis y arrojaron gran cantidad de bombas sobre Londres, después de 48 horas de completa calma. La señal de peligro se dio a las 18 siendo la más temprana alarma nocturna habida en la capital. Los incursores iniciaron sus ataques de esta noche con gran violencia. Aun antes de sonar las sirenas se escuchó el ruido de un avión solitario sobre uno de los distritos de la capital, mientras las baterías antiaéreas iniciaban el fuego contra otros incursores que intentaban penetrar el anillo exterior de defensa. Pronto se estableció una rígida cortina de fuego y los alemanes lanzaban sus bombas perseguidos por el intenso fuego antiaéreo que fué el más violento que se escuchó desde hace 15 días. Vayeron bombas incendiarias y de alto poder explosivo. En una de las calles principales la explosión de una poderosa bomba formó un cráter de grandes dimensiones. En otra parte una salva de bombas cayó sobre un parque. Sobre toda el área de Londres fueron arrojadas bombas incendiarias y el ruido de sus explosiones se mezclaba con el de los fogonazos de los cañones.

EFFECTOS DE LOS BOMBARDEOS NAZIS CONTRA LONDRES

LONDRES, 9. UP— La violencia del ataque enemigo al parecer se está reduciendo durante las primeras horas de esta mañana a intervalos de varios minutos se oyeron los disparos de los cañones de las baterías antiaéreas. Al parecer se encuentran solamente avio-

DOS GENERALES ITALIANOS PERECEN EN UN ACCIDENTE AEREO

ROMA, 8. UP— El General Pietro Pintor, muerto en un accidente ocurrido al avión militar en que viajaban los miembros peninsulares de la comisión italo-francesa de armisticio, era uno de los más notables artilleros de carrera, que se distinguió por su amplio dominio de la especialidad. Nació en el pueblo de Cagliari, en Cerdeña, en 1880 y cursó sus estudios en la Academia Militar de Turin. En 1900 fué ascendido al grado de capitán y adscrito al estado mayor, pasando a desempeñarse durante la guerra mundial en el comando supremo en campaña. Detenta altas condecoracio-

nes al mérito, figurando entre ellas la cruz de la orden militar de Savoya y medallas al valor. El general Aldo Pellegrini, que perdió la vida en el mismo accidente fué segundo comandante de la escuadrilla al mando del Mariscal Balbo que hizo la travesía a Chicago en 1933, nació en Bologna en 1888 y cursó sus estudios en la Academia de Livorno. Participó en la guerra italo-turca como capitán de marina, pero pronto se dedicó a la aviación naval. En 1929 fué designado Jefe de la sección aeronaval del ministerio del aire; el 20 de Julio fue ascendido al grado de General del Arma Aérea.

INMINENTE UN COMBATE NAVAL ANGLÓ-ALEMÁN EN EL SUR ATLANTICO

El crucero británico "Interpdyce" y el barco alemán que se enfrentó al "Carnarin Castle" lo liborarán

MOTEVIDEO, 8. UP. — Mensajes de radio interceptados aquí indican que es inminente un combate naval entre el crucero británico

"Enterprise" y el barco alemán que sostuvo un encuentro con el crucero auxiliar británico "Carnarvon", en el sur del Atlántico.

ALEXANDER KIRK NUEVO DIPLOMATICO DE ROOSEVELT ANTE EL VATICANO

Sustituye a Myron Taylor como enviado especial de Roosevelt ante Pío XII

MADRID, 8. UP. — Ha llegado Myron Taylor como enviado especial a esta Alexander Kirk, quien se alia del presidente Roosevelt dirige a Roma para substituir a

ate el Vaticano.

nes enemigos solitarios o formaciones pequeñas sobre la ciudad y se escucha el estallido de muy pocas bombas. Durante la fase intensa del ataque un hospital fué dañado por una bomba de alto poder explosivo pero no se registraron víctimas. Las bombas también ocasionaron daños en refugios en la zona del estuario del Tamesis donde le gente quedó sepultada bajo los escombros. También fueron alcanzados una casa parroquial y varias casitas en un pueblo del sureste.

INFORME DEL ALTO COMANDO ALEMÁN

BERLIN, 8. UP— El alto mando comunica que la fuerza aérea sólo ejecutó vuelos de reconocimiento sobre la costa oriental inglesa anoche, mientras los aviones británicos volaron sobre el oeste de Alemania, dañando ligeramente tres fábricas, destruyendo tres casas particulares y matando a seis personas. Cuatro aviones británicos fueron derribados. Dos submarinos alemanes hundieron a cuatro barcos mercantes británicos con un total de veinte y nueve mil toneladas.

LEA NOVEDADES

Sabrosa está ahora la

Cerveza AGUILA

Pruébela y Compárela!

Mundo Social

NUEVA BACHILLER

Después de haber rendido magníficas pruebas, ha obtenido su título de Bachiller en Ciencias y Letras, en el Colegio Superior de señoritas, la culta y gentil señorita Azyha dée Estrada P. a quien NOVEDADES saluda atentamente uniendo su felicitación a las muchas que ha recibido por este nuevo triunfo que la enaltece y amerita.



Señorita AZYHADEE ESTRADA P.

CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLENOS

Ha festejado su cumpleaños la distinguida joven señora doña Paquita Sobrado de Ortuño, encantadora dama de nuestra sociedad, esposa del caballero don Manuel Ortuño. A las muchas felicitaciones que le ha sido enviadas, NOVEDADES une las suyas cariñosamente.

EL GRAN BAILE DE PATILLOS EN EL HOTEL COSTA RICA

Es inmenso el entusiasmo que ha despertado en toda la sociedad el gran baile de patillos que se ofrecerá el sábado veintiocho de los corrientes en el Gran Hotel Costa Rica. Se asegura que será la fiesta de confianza más alegre del período.

BODA ELEGANTE

Diego de Rivera, el famoso pintor, contrajo matrimonio con Freida Kahlo

SAN FRANCISCO, California, 8. UP.— El famoso pintor mexicano Diego de Rivera contrajo matrimonio hoy con Freida Kahlo. Esta partirá dentro de dos semanas para Coyoacan, en donde se le reunirá su esposa cuando termine varios trabajos que está ejecutando, y sus labores como instructor en la escuela de bellas artes de California.

N. R.— NOVEDADES desea a los nuevos esposos toda clase de felicidades en su vida matrimonial.

BARCO ALEMAN...

(VIENE de la pag. UNO) — A la Habana recogió un mensaje en que el vapor mercante alemán Idarwald indicaba que en esos momentos, las dos y media de la tarde, se estaba hundiendo a consecuencia del ataque de un crucero británico, y que la tripulación estaba embarcando en los botes salvavidas. El vapor cubano MAMBI, que navegaba cerca de la isla de Pinos, también recogió el mensaje del barco alemán, que navegaba

cerca de las costas cubanas, entre Cienfuegos y Manzanillo. El coronel Angel González, jefe de la marina cubana, ordenó que todos los puertos de la costa sur, enviarán embarcaciones tratando de recoger a los tripulantes del vapor germánico. Como se recordará, el Idarwald fue uno de los barcos mercantes alemanes que zarparon recientemente de Tampico tratando de burlar el bloqueo británico.

NUEVO ESFUERZO...

(VIENE de la página UNO) — El almirante Angelo Jacchini. Con estos nombramientos las fuerzas armadas italianas excepto las áreas han cambiado de jefes en los últimos tres días. Desde el comienzo de la guerra contra Grecia ha habido cuatro cambios importantes: dos de ellos en el alto mando y dos en el frente, en el orden siguiente: primero en Albania cuando el general Ubaldo Soddu fue enviado a hacerse cargo del comando de las tropas que habían lanzado la ofensiva contra Grecia; segundo, el jefe del estado mayor mariscal Pietro Badoglio fue substituido por el general Pgo Cavallero como jefe del estado mayor general; tercero, el general conde Cesare Maria de Vecchi di Val Cismone, comandante de las islas del Dodecaneso y uno de los cuatro principales dirigentes fascistas de los días de la marcha sobre Ro-

ma, fue reemplazado en su mando por el general Ettore Bastico, y finalmente, el almirante Cavanari es ahora reemplazado por el almirante Riccardi como jefe de las fuerzas navales italianas. Como en los casos anteriores, el comunicado oficial respectivo dice simplemente que "ha sido reemplazado en el mando a propia solicitud", sin dar ninguna otra explicación. Los observadores extranjeros se preguntan si estos nuevos cambios tienen como propósito preparar el camino para un nuevo esfuerzo contra Grecia o si significa que existe efectivamente una seria divergencia de opiniones entre el partido fascista y los altos jefes militares. Cavanari servía la subsecretaría de marina desde hacía siete años y al aceptarle la renuncia Mussolini le expresa su agradecimiento por los valiosos servicios que en el desempeño de su cargo prestó al país.

TIENDA MICHEL

Acaba de recibir un gran surtido de colchas de seda, pijamas para caballero de pura seda cruda, batas de baño y de seda, quimonas para señora de seda, y una gran variedad de tapetes de se y fantasía, a los mejores precios de plaza.

Pase por la tienda MICHEL y se convencerá

EL GRAN BAILE DEL 31 EN EL NACIONAL



SRITA. JULIETA GARCIA ROTHE

Julieta García Rothe, noble y gentil, preciosamente bella, es una de las preciosas damitas que con su presencia honrarán el gran baile de fin de año que el Imperial Deportivo ha organizado para el 31 del corriente en el Teatro Nacional.

Julieta: rubia amigueta toda simpatía y gentileza, será una de las damitas de nuestro mundo social que con su distinción, cultura, inteligencia y simpatía, hará de ese gran festival de la sociedad costarricense, uno de los actos más inolvidables.

NOVEDADES tiende una alfombra de bellas flores al paso de Julieta, reina de la simpatía y de estimación en que todos la tenemos por sus prendas de bien y de belleza imponderable.

MIGUEL ANGEL QUESADA

No es el artista al que se pueda criticar con la dureza de un intérprete consagrado por públicos de muchos países, con base de un conservatorio de fama mundial; ni es el aficionado que hace de su piano un simple medio para solaz de sus ratos de ocio. Es él sí, el joven tenaz, constante, inteligente, que ha logrado sobreponerse a la inercia que lleva a nuestros países centroamericanos a esa quietud o estabilidad del medio.

Quiero, con esto, hacer sobresalir más el nombre de este joven pianista, invitando al mismo tiempo a nuestro culto público a escucharlo personalmente y pueda, así, aquilatar el valor del artista que, formado a través de grandes dificultades, guiado por su gran disposición musical, ha llegado a ser orgullo nacional.

Lo escuché hace poco en la interpretación de la Sonata "Aurora" de Beethoven. A través de sus tres movimientos, fué profundo, sincero, muy humano; me hizo elevarme sobre el mundo material para llevarme, acompañado de su cortejo de suaves melodías, a contemplar un mundo que en sus mapas se hacía real, ese mundo sublime que viven los artistas y dan a conocer por medio de la música. Miguel Angel Quesada sabe no sólo el modo de ejecutar limpia y técnicamente las obras, sino el secreto de usar de este mecanismo como único medio de hacer una interpretación pura, llevado por su propia inspiración.

Oigamos, pues, a Quesada en su próximo concierto que será en el Teatro Nacional y batamos palmas en su honor. El tiene el mérito

de muy pocos, y es el de haber triunfado en un país tan pequeño, el de haber salido de la sombra por sí sólo para recoger los lauros de quienes lo han oído y admirado. Estimulemos también el esfuerzo de este joven esforzado, y hagamos el propio porque salga del país a perfeccionarse en su arte; llegará el día en que sea él quien entregue a Costa Rica la prenda de su nombre coronado de gloria.

LUZURRO

PARA SAN RAMON

Para San Ramón salieron a pasar los meses de verano en su finca en aquel lugar, el caballero don Romano Orlich, su culta señora esposa doña Celia Carranza de Orlich y sus hijos Alberto, Romano, Claudio y Luis.

DE CARTAGO

Procedente de Cartago saludamos en San José a las distinguidas señoras doña Lúpita Guardia de Völlo y a doña Tilita de Gutiérrez.

FIESTA DE BIENVENIDA

Pasado mañana, en la tarde, en la lujosa residencia de don Manuel Ortuño y de su encantadora señora esposa la distinguida joven dama doña Paquita Sobrado de Ortuño, sus sobrinos del hogar García Sobrado que llegan el mismo día de México, serán recibidos con una fiesta de familia. NOVEDADES les adelanta su afectuoso saludo de bienvenida.

DUSSELDORFF...

(Viene de la Página UNO) el más grande e imponente de cuantos se han visto hasta ahora en las ciudades bombardeadas. Numerosos edificios quedaron en escombros por las explosiones, que hacían hacer las paredes al mismo tiempo que lanzaba los tejados a considerables alturas, en mil pedazos. Entre los puertos atacados están Dunquerque, Calais, Boulogne, Amberes, Lorient y Brest, así como los aeródromos de toda la zona francesa, belga y holandesa ocupada por los alemanes. Se considera que el ataque a Brest ha sido también el más violento que ese puerto ha sufrido desde el comienzo de la guerra. Los primeros aviones británicos hechos aprovechando la luz de la luna. Treinta segundos después de haber sido lanzada una poderosa bomba contra

la planta eléctrica e registró en esta una tremenda explosión. Uno de los observadores describe la escena "como una enorme fragua de la cual ascendían chorros que parecían metal, mezclados de materiales diversos, cuando la llamas devoraban el edificio". Igualmente se registraron explosiones e incendios en los arsenales y cuarteles y en la zona del dique seco. Estos ataques fueron realizados en medio de una verdadera granizada de granadas anti-aéreas, muchas de las cuales estallaban tan cerca de los aviones británicos que sus cabinas se iluminaban brillantemente. En Borient se produjeron quince incendios sólo en la sección de la estación naval y en los astilleros. Otros se vieron luego propagarse en los muelles que sirven para el aprovisionamiento de los submarinos alemanes.

Cayó la Gimnástica

Alfonso y Rabanillo conquistaron el Sábado una resonante victoria

CON ESTA, OBTUVIERON AL MISMO TIEMPO EL PRECOSO TROFEO "MARINÉ" QUE OBSEQUIO LA DIRECCION GENERAL NACIONAL DE DEPORTES DE CUBA

La pareja tica: Edgar y Ramirez, entraron a jugar con mucho entusiasmo, pero luego les entró un desgane terrible, aparentando desinterés por el partido.

Así como los habíamos informado en nuestra última edición, ayer a las ocho y media de la noche, se verificó en la cancha del Frontón Jai Alai el segundo partido internacional de pelota vasca de la serie concertada a tres eventos, disputándose el hermoso trofeo "Mariné", obsequio del coronel Mariné, primer elemento de la Dirección General de Deportes de la Habana, Cuba.

El primer partido resultó muy lucido: los cuatro pelotaris se emplearon en muy buena forma y fueron muy aplaudidos por la enorme concurrencia. El segundo evento, también estelar y a treinta tantos, fué jugado por dos pelotaris cubanos y dos ticos; la pareja visitante estaba integrada por Alfonso y Rabanillo y la nacional por Edgar y Ramirez. Al iniciarse el partido se notó que los cuatro pe-

lotaris estaban en muy buena forma; pero poco a poco los ticos fueron actuando con un desgane terrible, aparentando desinterés por el partido, principalmente el zaguero Ramirez. No queremos con ello decir que el partido fué perdido por este último, porque con justicia tenemos que decir que Edgar, si al principio entró con gana, luego no hizo más que llenar el campo. En esta forma, los cubanos les propinaron una buena "paliza", dejándolos en dieciséis tantos, habiendo sido concertado el partido a treinta tantos. En tal forma Alfonso y Rabanillo conquistaron anoche una resonante victoria, y con ésta, obtuvieron al mismo tiempo el precioso trofeo "Mariné". Muy bien por los cubanos; y los ticos, que en las próximas presentaciones se cuiden de sí mismos.

El primer equipo del Orión superó las acciones del cuadro que había venido actuando con esplendidos resultados.— Fue por la anotación de un tanto contra cero que los oriones obtuvieron la victoria frente a los gimnásticos.— Hugo Zúñiga fué el mejor hombre de los veintidos; con su actuación de ayer mostró una vez más sus grandes recursos.— Oscar Bolaños fue el valor que dió el triunfo al cuadro de la constelación

Así como lo habíamos anunciado en una de nuestras anteriores ediciones, ayer a las 10 de la mañana se llevó a cabo en



OSCAR BOLAÑOS

puntero insider derecho del Orión F. C., que de un magnífico tiro de cabeza le dió el triunfo a su equipo en el juego de ayer

cantones en que se divide cada provincia.

c) La Unidad Sanitaria Luis Schapiro, ubicada en La Unión, queda clasificada como Unidad Escuela para aprendizaje y entrenamiento del personal técnico y administrativo de las Unidades Sanitarias del país.

d) Personal. Artículo 5. El cuerpo técnico y administrativo de cada Unidad Sanitaria lo integran:

- Médico Director
- Médicos Auxiliares.
- Dentista.
- Sub-jefe de Sanidad.
- Inspector Sanitario.
- Microscopista.
- Enfermera Obstétrica.
- Visitadora Social.
- Enfermera interna.
- Asistente Sanitaria Escolar.
- Amanuense.
- Portero.

El número de funcionarios que integran la Unidad Sanitaria están en relación directa con las necesidades de cada localidad.

Subjefe de Sanidad sólo tendrán las Unidades Sanitarias Centrales.

CAPITULO II.

Disposiciones generales

Artículo 6. — Los servicios preventivos se otorgarán gratuitamente a toda persona que los solicite independientemente de su condición económica. En cuanto a los demás servicios que la Unidad presta sólo serán otorgados a aquellas personas carentes de recursos económicos, según lo establece la ley de Asistencia y Prodo 1940.

Artículo 7. Todos los servicios de las Unidades Sanitarias estarán abiertas para el público un tiempo no menor de seis horas al día,

el field del Estadio Nacional el gran encuentro de balompié por el campeonato nacional de primeras divisiones, entre los primeros equipos del Orión Fútbol Club y la Sociedad Gimnástica Española.

Fue ese uno de los encuentros por el cual había un indescriptible entusiasmo en la afición, y por el que los equipistas de ambos teams se habían venido preparando en muy buena forma. Los dos teams se presentaron muy bien integrados e iniciaron el evento en forma rápida y decisiva transcurriendo todo un primer periodo sin anotaciones. El segundo tiempo se inició en la misma forma, pero viéndose juego más brusco. En un encononazo, Hernán Bolaños, centro delantero del Orión, golpeó al zaguero gimnástico Pablo Durán Poco después fue Jesús Rojas, medio centro de la Gimnástica, el que golpeó fuertemente a Varelón medio centro del Orión, a quien sacaron del campo en estado delicado. Faltando 7 minutos para que el partido concluyera los oriones hicieron una incursión por el ala derecha: Carlos Luis Muñoz sirvió a Oscar Bolaños, quien pasó fuertemente con cabeza al marco de Hugo, quien por primera vez no pudo detener el esférico, anotando así Oscar el tanto de la victoria. En esta forma cayó la Gimnástica, después de haber jugado bien, sobre todo

sus líneas defensivas y en especial su portero Hugo Zúñiga con justicia tenemos que decir que fue el mejor de los 22 jugadores, actuando maravillosamente. Por lo que apuntamos anteriormente, pueden darse cuenta nuestros estimables lectores que Oscar Bolaños fue el valor que le dió el triunfo al cuadro de la constelación. Chiseta, fue otro de los elementos que con su brillante actuación supo distinguirse y así, conquistar muchos aplausos.



HUGO ZUÑIGA

el guardameta del primer equipo de la Sociedad Gimnástica Española que ayer, se portó como un héroe

CENTRALIZACION...

(VIENE de la página UNO)— de esta asamblea un Proyecto de Reglamento General de Unidades Sanitarias, el cual será completado por un Reglamento interno en el que habrán de especificarse las prerrogativas y obligaciones del personal técnico y administrativo.

Reglamento General de Unidades Sanitarias

Capítulo I. De las Unidades Sanitarias

a) Definición y objetivo. Artículo 1.— Las Unidades Sanitarias son organismos centralizados de los diversos servicios preventivo-asistenciales, establecidos en una comunidad, dependientes de la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social.

Artículo 2. Su objetivo es la protección integral del ser humano como unidad constitutiva del núcleo sociológico: la familia.

b) Medios. Artículo 3. Los medios para alcanzar el objetivo son:

- 1) Estudio de la Biodemografía en cooperación con las autoridades civiles y eclesiásticas. Investigación y estudio de la morbosidad.
- 2) Servicio de Protección Maternal e Infantil en su acepción más amplia. Certificado Prenupcial en cooperación con las autoridades eclesiásticas.

3) Servicio de Protección Pre-escolar y escolar. Control y vigilancia del conglomerado escolar. Cooperación con la Escuela de Enseñanza Especial. Cooperación con el Personal docente de la República.

4) Servicios de Medicina Especializada:

- a) Higiene Mental.
 - b) Otorrinaringología.
 - c) Oftalmología.
 - d) Cardiología.
- 5) Servicios de Protección Médico-social en coordinación con el Patronato Nacional de la Infancia.
- 6) Servicios de Lucha Antivenérea. Profilaxis Venérea. Educación Sexual.
 - 7) Servicio de Lucha Antituberculosa. Profilaxis. Y Diagnóstico

Precoz.

9) Servicio de Epidemiología. Control y vigilancia de las enfermedades infectocontagiosas. Control de portadores. Pruebas e inmunizaciones. Certificado de Salud. Control de manipuladores de alimentos.

10) Servicio Dental. Atención a la madre, al pre-escolar, al escolar y al adulto. Profilaxis.

11) Servicio de Asistencia Médica. Conexión con los centros hospitalarios, generales y especiales.

12) Servicios de lucha contra enfermedades tropicales. Paludismo. Parasitismo. Ofidismo. Vigilancia del cumplimiento de disposiciones legales respectivas.

13) Ingeniería Sanitaria. Saneamiento en cooperación con las corporaciones municipales. Asistencia a las reuniones municipales. Vigilancia de la Inversión de la partida de saneamiento y de las disposiciones de carácter sanitario a las que que están obligadas estas entidades (Lucha Antifídica, suero antidifitérico) etc. Inspección Sanitaria.

14) Servicios de Laboratorio. Enfermedades infectocontagiosas y parasitarias.

15) Educación Sanitaria. Conferencias. Lecciones. Cine. Conversiones familiares. Erradicación del curanderismo.

16) Conexión con gobernación, jefaturas políticas, Agencias de policía, municipalidades, Juntas de Asistencia y Protección Social, Escuelas, Parroquias, Alcaldías, Asociaciones o cualquier otra entidad de carácter cultural, Patronatos Escolares, Juntas de Educación, Cruz Roja Centros Hospitalarios Generales y especiales, etc.

17) Servicio de Medicina Forense.

c) Clasificación

Artículo 4. Las Unidades Sanitarias se clasifican en la forma siguiente:

- a) Unidades Sanitarias Centrales, correspondientes a cada uno de los cantones centrales de las 7 provincias en que se divide el país.
- b) Unidades Sanitarias Cantonales, correspondientes a los demás

LEYES de FUTBOL

FUERA DEL AREA PENAL.

Por cualquier contraversión de a) b), c), d) o g), se concederá un puntapie libre directo que será ejecutado por un jugador del equipo contrario, desde el lugar donde ha ocurrido la infracción.

2) DENTRO DEL AREA PENAL.— Por cualquier infracción de a, b, c d o e, cometida por el equipo atacante, el castigo será un puntapie libre directo que será tomado por el team atacante desde el lugar donde a ocurrido la infracción. Por una infracción de g), el castigo será un tiro libre indirecto.

b) Por cualquier infracción de a, b, c, d, e, por el equipo defensor, el castigo será un puntapie penal. Puede concederse un puntapie penal donde quiera que se encuentre la pelota, siempre que se hallare en juego, en el momento de cometer la infracción, dentro del área penal.

c) Por cualquier infracción de f) el castigo será un tiro libre indirecto.

3) Dentro o fuera del area penal. Por cualquier infracción a i) o j) un puntapie libre será ejecutado por un jugador del equipo contrario desde el lugar donde se haya cometido la infracción o desde donde el juego fué suspendido. 4) Si un jugador a quien debe aplicarse la sanción encuadrada en el ítem 3) comete una infracción más importante debe ser penado de acuerdo a la ley que infringe.

UN JUGADOR DEBER SER AMONESTADO SI:

- 1) Integra su equipo después del puntapie inicial o reingresa al campo de juego estando en su desarrollo el partido sin comunicar al referee.
- 2) Infringe continuamente cualquiera de las leyes de juego.
- 3) Demuestra de palabra o gestos no estar de acuerdo con la decisión dada por el referee.
- 4) Comete conducta anti-caballerosa. Además de la amonestación, si el juego ha sido paralizado por razón de tal inconducta el juego será reiniciado: a) si bajo el párrafo 1), por el referee dejando caer la pelota sobre el lugar donde ha ocurrido la infracción y b) si bajo el párrafo 2, 3 y 4, por un puntapie libre indirecto tomado por un jugador del equipo contrario desde el lugar donde ha ocurrido la infracción.

UN JUGADOR PUEDE SER EXPULSADO DEL FIELD SI:

- 1) Persiste en inconducta después de haber sido amonestado.
- 2) Es culpable de conducta violenta, o sea, uso de lenguaje abusivo u obsceno o si en opinión del referee él es culpable de juego peligroso o malintencionado.

Si el juego es suspendido por haber expulsado a un jugador debido a una ofensa inferida a un contrario sin haber cometido una infracción a la ley, el juego será —(PASA a la Página OCHO)

Hoy Lunes 9 P. M. TEATRO NACIONAL

Tercera Grandiosa Presentación de la afamada Orquesta del Maestro Compositor:

CANARO

con sus caballeros cantores

CARLOS GALAN
La voz varonil argentina.

ANDRES FALGAS
La voz sentimental de Buenos Aires

y el mago del piano
FERNANDO MARTIN

LA HISTORIA DEL TANGO por sus máximos intérpretes

DOCE NUEVAS COMPOSICIONES MUSICALES

PROGRAMA TOTALMENTE RENOVADO

PRECIOS :

Palco de 8 asientos.....	¢ 24.00
Palco de 6 asientos.....	18.00
Palco de 4 asientos.....	12.00
Lunetas y butacas.....	3.00
Palco de Galería.....	1.50
Galería General.....	1.00

El Dodecaneso tendrá que CAPITULAR

En el término de dos meses se verá obligado a la capitulación por falta de alimentos

Ningún barco italiano ni neutral puede acercarse a las islas con alimentos dice un despacho de Atenas...

ATENAS, 8. UP. — En los círculos bien informados se dice que el archipiélago italiano del Dodecaneso se verá obligado a capitular en el término de dos o tres meses, porque ningún barco italiano ni neutral llega a las islas con víveres para la población civil ni para la guarnición italiana, que según se calcula está compuesta por más de veinte mil hombres.

LAS GESTIONES ALEMANAS PARA PROCURAR LA PAZ GRECO-ITALIANA

NUEVA YORK, 7 UP. — Por J. T. Mason. — Los informes de Londres y Belgrado acerca de los esfuerzos alemanes para poner fin a la guerra greco-italiana por medio de la mediación de Turquía demuestra que las condiciones internas de Italia son serias. Esas gestiones, que no pueden hacerse a espaldas del Duce, indican que éste reconoce la gravedad del momento y que está llegando al convencimiento de que Hitler tenía razón en su renuncia hacia la aventura griega. En efecto, aun cuando Italia venciera a Grecia, los resultados de esa victoria serían reducidos para el eje, en tanto que Gran Bretaña obtendría ventajas enormes de una victoria griega sobre los italianos. Desde el punto de vista alemán, por lo tanto, esa guerra no tiene atractivo alguno, y es difícil separar esa actitud nazi con las "renuncias" de Badoglio, jefe de las fuerzas armadas italianas, y del general Devecchi, comandante de las tropas italianas del Dodecaneso, ya que se trata de dos jefes con simpatías en Italia. El nombramiento del general Cavallero para reemplazar a Badoglio también puede explicarse en conexión con estos movimientos pacifistas, ya que se le conoce como un habil diplomático, muy apropiado para encabezar las

fuerzas armadas italianas si Hitler logra convencer a Mussolini de la conveniencia de abandonar la lucha contra Grecia. Por otra parte, Turquía veía con buenos ojos la terminación de esa guerra porque pone fin al peligro de verse envuelta ella misma en las hostilidades, y por otra parte, si los alemanes pretendieran lanzarse en la primavera al ataque contra el estrecho de los Dardanelos, los turcos se encontrarían en mejor posición para defenderse. En cuanto a la Gran Bretaña, su interés primordial en la situación actual es la de fomentar la desavenencia entre Alemania e Italia, tratando de hacer que ésta sea para el Reich lo que la Francia de Petain fué para Inglaterra. Teóricamente para Grecia sería conveniente hacer ahora la paz, en condiciones ventajosas, si no hubiera propósitos ulteriores, pero si la paz que Berlín desea es una que convierta a Grecia en satélite del eje, ello equivaldría a haber perdido la guerra para ésta, y dado el poderoso sentimiento pro-británico que allí impera se considera poco probable que fuera aceptada. Sin embargo, serían los griegos los que tendrían que resolver ese punto y decidir así la suerte de la democracia, que ellos mismos crearon en la antigüedad.

COMUNICADO DE LA FUERZA AEREA BRITANICA EN EGIPTO

EL CAIRO, 7. UP. — Un comunicado del cuartel general de la Real Fuerza aérea Británica dice que en el desierto occidental las condiciones del tiempo son muy malas, por lo cual se han reducido las operaciones aéreas. En el África Oriental italiana fué hecho otro ataque a Assab y a una considerable concentración de vehículos motorizados enemigos. Las fotogra-

fías tomadas durante este raid demuestran el enorme daño ocasionado por los anteriores. El 5 de los corrientes los aviones de la fuerza surafricana atacaron Neghelli, Moyale y Mega. Numerosos impactos directos fueron logrados en todos esos puntos, que causaron enormes daños. Durante el día de ayer se llevaron a cabo vuelos normales de reconocimiento.

SE PIDEN 48 HORAS DE PERMANENCIA EN MONTEVIDEO PARA EL "CARNARVON CASTE"

MONTEVIDEO, 7. UP. El mito británico Drake ha solicitado autorización para que el crucero auxiliar "Carnarvon Castle" permanezca en este puerto cuarenta y ocho horas, mientras se son reparadas las averías que sufrió en su encuentro

con un buque alemán. El gobierno no ha resuelto todavía acerca de tal solicitud, en espera del informe de los técnicos uruguayos que examinan el barco.

UN HURACAN OBLIGA A CERRAR EL PUERTO DE BILBAO

BILBAO, 7. UP. — Un huracán en la costa norte de España hizo necesario el cierre del puerto de Bilbao para todo tráfico marítimo. El faro del Cabo Machichaco resultó averiado por el temporal permaneciendo apagado. También en la costa cantábrica el tráfico marítimo corre graves peligros por el huracán.

LOS ESPOSOS DAVILA LLEGAN A PANAMA

BALBOA, Canal Zone, 7. UP. — La "fortaleza volante" en que es conducida a Santiago de Chile la esposa del expresidente de ese país doctor Carlos Dávila, quien la acompaña, llegó a las 2.20 al campo de Albrook Field, procedente de Miami. La señora de Dávila fué trasladada en una camilla a la legación chilena, en donde pasará la noche, reanudando el viaje hacia el sur mañana temprano. Los médicos que atienden a la señora Dávila dicen que ha resistido muy bien el vuelo desde Nueva York.

LA ORGANIZACION DE LAS FUERZAS MECANIZADAS NORTEAMERICANAS

WASHINGTON, 7. UP. — El departamento de guerra informa que se tiene el proyecto de organizar las fuerzas mecanizadas, constituidas conforme al modelo de las "panzer divisions" alemanas, en una rama separada del servicio. Sin embargo, todavía no se ha llegado a una resolución definitiva en ese sentido.

Al mismo tiempo el almirante Stark, jefe de operaciones navales, declaró que aprovechando las lecciones de la guerra europea, el departamento de marina desea invertir aproximadamente trescientos millones de dólares en el mejoramiento de las defensas anti-aereas.

LEYES DE FUTBOL...

(VIENE de la pág. SIETE) — reiniciado por un tiro libre indirecto que será ejecutado por un jugador del equipo contrario desde el lugar donde ha ocurrido la infracción.

Indudablemente la ley precedente es una de las más importantes de las 17 que consta el Referee's Chart, pues en ella han sido involucradas varias cuestiones de suma importancia como también una serie de modificaciones que hasta ahora habían sido interpretadas con criterios dispares aun por la misma comisión técnica de la FIFA. Conviene pues que los referees le dediquen especial atención ya que es fundamental para el desarrollo normal del juego.

Los puntos A y B nos dicen que está prohibido saltar sobre el adversario, golpearlo (darle un golpe de puño), hacerle zancadillas o agacharse delante o detrás para hacerle caer, puntos estos que los referees deben observar y vigilar estrechamente a fin de que los partidos no degeneren en una lucha de enconos. El futbol como todos los deportes, debe ser practicado sin odios ni rencoros. El profesional brindando un espectáculo digno de sus prestigios y el amateur

como una distracción espiritual.

En ningún caso debe permitirse que un jugador trate de lesionar intencionalmente a su adversario.

Es bien conocida la zancadilla como recurso de mal jugador, pe ligrosa por sus consecuencias, no debe tolerarse bajo ningún concepto, pues además de lesionar al adversario o hasta inutilizarlo, acarrea siempre ásperos incidentes caldeando los ánimos de jugadores y espectadores.

"Se entiende por zancadilla, nos dice el Consejo Internacional, al derribar o tratar de derribar a un contrario valiéndose de los pies, de las piernas o bien agachándose delante o detrás de él. Los árbitros deben aplicar con todo rigor esta regla, para atajar cualquier incorrección o mala conducta imponiendo el debido castigo al jugador culpable".

En esta cuestión de las zancadillas no puede haber casualidad por cuanto es un acto premeditado, de manera que el referee debe penar sin dilación, amonestando al mismo tiempo al jugador que se haya hecho pasible de pena y si reincide expulsarlo del field sin más trámite, pues evidencia predisposición para infringir la ley y al mismo tiempo que un peligro para los adversarios.

(Continuará)